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ＰＴＡ通信 ＮＯ．３ 
 

 

【 第３回 評議員会報告 】 
日時 ： １１月 ７日（火）１６：００～ 

場所 ： 会議室 

内容 ： ① 活動報告等（各学年の先生方・学校支援本部・１４校・青少協・各委員会） 

     ② その他 情報交換 

 

会長挨拶 
 

 みなさん、こんにちは。 

 今日は午前中からＰＴＡ室の断捨離をさせていただき、各委員さんもお手伝いをしていただきましてありが

とうございます。 

 これから第３回評議員会を始めさせていただきますが、午前中からお手伝いいただいた皆様はお疲れかもし

れませんが、よろしくお願いいたします。 

 

 

校長挨拶 
 

本日は、ご多用の中、ＰＴＡ評議員会にお集まりいただきありがとうございます。また、いつもＰＴＡ活動

にご協力をいただくとともに、先日の「音楽祭」「学校公開日」において、円滑な運営にご尽力をいただきまし

たことに感謝申し上げます。おかげさまをもちまして、生徒が思う存分、自分らしさを発揮した時間になりま

した。 

本来でしたら直接、御礼を申し上げなくてはならないところですが、本日は、市の就学支援委員会と重なり、

本評議員会は欠席いたします。来年度入学生及び転学生の判定相談会議のため、ご理解をいただきますようお

願いいたします。 

さて、令和５年度も下半期に入りました。年度当初の評議員会で、今年度も生徒の学びを保証できる方法を

最大限探りながら、学校と保護者と地域が協働した活動を充実していく方針について話をさせていただきまし

た。詳しくは、各主任より生徒たちの素晴らしいエピソードを含めた話があると思いますが、学校行事を始め、

年度当初に計画した通りに教育活動が実行できていることを、本当に嬉しく思います。 

校長からは、本校が掲載された１０月３１日 朝日新聞夕刊の記事を配布させていただきました。本校が NIE

（Newspaper in Education＝学校などで新聞を教材として活用する活動）実践指定校に認定されたことは、すで

に９月の学校だよりでお知らせをしたところですが、本校の取組に対して、早速、朝日新聞社が注目してくれ、

このたび記事になりました。２学期より、放送委員の生徒が先生方のおすすめ記事をお昼の放送で紹介するコ

ーナーを始め、その様子を前向きに取材していただきました。清瀬中学校の生徒の優しく、実直な姿が描かれ、

今後の教科等の学習での活用に向けて、よいスタートを切ることができたと思います。明日８日（水）には、

放送委員代表生徒と一緒に市長室に出向き、この新聞をお届けしてまいります。そして、清瀬中学校らしい取

組の一つとしてこの NIE もプラスし、長く継続していけるよう工夫を重ねていきたいと思います。 

次年度へ向けてにつきましては、本日は本部役員の方々から、令和６年度以降のＰＴＡ会費の運用等につい

ての提案があると、うかがっています。この間、短い期間にもかかわらず、各委員会の方々には運用の見直し

や課題と改善の整理等、ご協力をありがとうございました。本日は全体像を改めて確認しながら皆様方にお認

めいただき、前進できればと思います。 

結びに、令和５年度末に向け、学校評価のための保護者アンケートのご協力をはじめ、様々な検証と改善策

を立てる時期になりました。引き続き奇譚のないご意見をいただきますよう、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

令和５年 11 月吉日 

清瀬中学校 PTA 

会長 江村 弘子 
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副校長挨拶 
 

「暑さ寒さも彼岸まで」先人はうまいことを言ったものだな･･･。と、昨年までは思っていました。しかし、今

年の暑さはどうしたものでしょう。先日、２年生と「職場体験」に東京港周辺に出かけてきましたが、風を感

じられる水上バスのデッキが気持ちのいいこと。陽の輝きはまぶしくも暑くもあり･･･。いずれも、思い出に残

る一日になりました。 

 さて、令和５年も残すところあと２か月。今年度の教育活動の振り返りを始めていく時期となりました。学

校評価アンケートでは保護者・地域の皆様のご協力で昨年度に比べ回答率が上がり、たくさんの方のお声を反

映させることができます。引き続き、年明け２月のアンケートにもご協力をお願いいたします。 

 また、この二学期は、清瀬小学校との連携で「運動会ボランティア」、どろんこ保育園との連携で「交流

会」、地域包括支援センターとの連携で「きよせ 10 の筋トレ」･･･。３歳の年少さんから 80 歳の高齢者まで

の、清瀬中校区の方々に、ご来校、または訪問させていただくことで、清瀬中学校に「触れて」いただきまし

た。生徒の自己有用感につながるこの貴重な繋がりを、途切れさせないようにしていきますので、今後ともご

支援のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

1 活動報告等 

 

 

〇市内１４校ＰＴＡ・保護者会等連絡協議会（会長 江村） 

今後の予定 

１１／１４ 

 

清瀬３中にて協議会予定 

 

 

○青少協 （副会長 浪江） 

 ７／１５ 

１０／１５ 美化デー 

ひまわりフェスティバル 

文化厚生・校外・青少協で美化デー開催 

外回りのゴミ拾い、草とり、危険箇所の点検 

 

 

○１学年（委員長 稲垣） 

 ８／３０ １学年委員会 

１０／１７ １学年委員会 

１０／１９ 清瀬教育の日・ 

  ～２１ 道徳地区公開講座 

１０／２０ １学年委員会 

１１／ ７ 第３回評議員会 

 

今後の予定 

１１／２４ 役員選出 

修学旅行業者のプレゼンに参加 

PTA 役員候補者選出の手紙作成・会長へのチェック依頼 

受付 

 

ＰＴＡ役員候補者選出の手紙印刷・配布 

活動報告・ＰＴＡ役員候補者選出の手紙の集計 

 

 

ｽｷｰ教室保護者会終了後、令和 6 年度 PTA 役員候補者選出 

 

 

○２学年（委員長 古川） 

 ７／ 末～ 

 ８／ 末 

１０／ ３ 

    ５ 

   １９～２１ 教育の日受付 

   ２０ 

 

   ２５ 

   ３１ 

１１／ ７    第３回評議員会 

教育の日受付分担について、相談・調整 

教育の日分担について希望調査（〆切９月末） 

希望調査に基づき分担の日程決め（音楽祭時） 

受付について副校長先生と打合せ 

昇降口にて２名ずつ受付対応、校内巡回 

学年主任の先生と情報交換会のことで軽く打合せ 

PTA 役員候補選出や情報交換会に関して委員で相談 

相談結果を先生にお手紙にて報告、抽選日の調整依頼 

PTA 役員候補選出についてのお知らせ印刷（３人） 

活動報告 



 

3 

 

○３学年（委員長 吉岡） 

１０／ ３ 清瀬教育の日 

１０／１９ 清瀬教育の日 

  ～２１  

１０／２１ 学校行事活動費・ 

      卒業記念品について 

      記念品用袋について 

１０／２６ 卒業記念品について 

１０／２８ 卒業記念品について 

１１／ ７ PTA 会室掃除 

      第 3 回評議員会 

受付シフト調整の確認 

受付 

 

学校行事活動費・卒業記念品について、校長先生・福田

先生と話し合い 

卒業記念品用の袋について話し合い 

人数の最終確認 

お菓子について先生・事務の方分の検討、人数確認 

 

活動報告 

 

 

○一組（委員長 中畑） 

１０／１９～２１ 清瀬教育の日 

１１／ ７    第３回評議員会 

受付 

活動報告 

 

 

○広報（委員長 上野） 

 ７／２０ 

１０／ ３ 合唱コンクール 

１１／ ７ 第三回評議委員会 

いずみ１５０号発行 

広報掲載用写真撮影、ドア開閉 

活動報告、予算等について 

  

 

○文化厚生（委員長 坂井） 

 ７／ ７   草むしり 

 ８／ ９～  活動費 

 ９／１１   花壇 

   １３   花壇 

   ２５   花壇 

１０／ ２   制服リサイクル 

    ５   美化デー 

   １６   制服リサイクル 

        花壇 

   １７   花壇 

   １９   花壇 

        制服リサイクル 

        落ち葉掃き 

   ２３   落ち葉掃き 

   ２５   制服リサイクル 

   ３０   落ち葉掃き 

１１／ ７   落ち葉掃き 

熱中症対策品購入、草むしり実施 

活動費の見直し（委員内活動内容確認） 

JＡ打ち合わせ 

花壇確認と副校長先生に苗の相談 

花壇発注 

在庫確認、副校長先生と相談（メール再送決定） 

学校周辺清掃、危険個所の確認 

リサイクル品提供募集のメール配信（再送） 

苗追加購入 

花壇整備、苗植え付け 

水やり当番表作成、水やり開始 

在庫確認 

実施確認、日程調整 

メール配信、ＨＰ掲載資料作成 

販売品について副校長先生と相談 

メール、ＨＰ資料会長さん・副校長先生チェック 

メール配信、HP 資料掲載 

 

 

○校外（委員長 成瀬） 

 ７／ ６ 第三回資源回収 

    ７ 資源回収報償金の申請 

 ８／ ３ 第四回資源回収 

 ９／ ７ 第五回資源回収 

１０／ ５ 美化デー 

 

      第六回資源回収 

   ２７ 資源回収報償金の申請 

１１／ ２ 第七回資源回収 

    ７ 第三回評議員会 

資源回収の実施 

資源回収報償金の申請→副委員長 

資源回収 

資源回収 

美化デーの実施→学校周辺の点検、清掃、草むしり 

※青少協、PTA、文化厚生委員会との協賛事業 

資源回収の実施 

資源回報償金の申請→副委員長 

資源回収の実施 

活動報告 
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○推薦委員会（委員長 白田） 

１０／１４ 推薦委員会 

 

 

 

 

１１／ ７ 評議員会 

「推薦委員会だより」 

「令和 6 年度 PTA 役員及び会計監査候補者の選出につい

て」 

１０月２１日学区外配布  １１月清小、八小配布 

「役員候補者届出用紙」印刷・配布 

活動報告 

 

 
○学校支援本部 

 ７／ ７ 第１回漢字検定 

   １４ 第２回漢字検定 

      第２回英語検定 

   １８ 避難所運営連絡協議会 

 ８／２０ 火の花踊り大会 準備会 

   ２１ 学校支援本部研修会 

   ２９ 学校支援本部ｼﾝﾎﾟｼﾞｳﾑ           

   ３１ 第２回英語検定 

      火の花踊り大会ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

夏休み中   地域防災講習(教職員対象)  

      音楽祭講師依頼 

 ９／ １ 火の花踊り大会ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

      第２回漢字検定 

    ２ 火の花踊り大会ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

    ３ 火の花踊り大会ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

    ７ 音楽祭 DVD について 

   １２ 避難所運営連絡協議会 

２６ 音楽祭運営及び DVD について  

１０／ ２ 音楽祭前日打ち合わせ 

    ３ 音楽祭 受付・誘導 

    ４ 第２回英語検定 

    ６ 第２回英語検定 

   １０ 音楽祭 DVD 集金及び集計·発注  

      第２回漢字検定 

   １３ 第２回漢字検定 

   １９ 学校運営連絡協議会 

      清瀬教育の日 参観 

１１／ ７ 評議員会 

 

今後の予定 

１１／１４ 避難所運営連絡協議会 

   ２４ 第３回英語検定 

   ２６ 石田波郷俳句大会表彰式 

１２／ ５ 第３回英語検定 

 １／１９ 第３回英語検定 

 ２／ ５ 学校支援本部 

       ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ情報交換会 

    ６ 評議員会 

 ３／ １ 学校運営連絡協議会 

   １２ 避難所運営連絡協議会 

   １９ 卒業式 

準備及び試験監督補佐 

お手紙印刷・配布 

 

出席・設備点検 

出席・とりまとめ 

出席 

参加（zoom） 

集金 

とりまとめ・調整 

講師依頼 

依頼 

とりまとめ・調整 

集金 

片付け・とりまとめ・調整 

慰労会・反省会 

お手紙作成 

出席及び話し合い 

打ち合わせ・お手紙配布 

出席 

出席 

事前準備 

準備及び試験監督補佐 

 

事前準備 

準備及び試験監督補佐 

出席 

 

出席・活動報告 

 

 

出席及び話し合い 

お手紙印刷・配布 

受付 

集金 

準備及び試験監督補佐 

出席・活動報告 

 

出席・活動報告 

出席及び話し合い 

出席及び話し合い 

受付・出席 

学校支援本部では、随時、地域ボランティアや学生ボランティアの募集をしています。 

ボランティアの登録と誤残価へのご協力をよろしくお願い致します。 

詳しくは学校ホームページをご覧ください。 

kiyo2009keyaki
ハイライト表示
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その他 情報交換 

 
(1) 各学年主任より 

 
（ア）１学年 
  2 学期の音楽祭、当初は右も左もわからないまま、時間だけが過ぎていきましたが、少しずつクラスで合唱を

つくりあげていく方法を実行委員中心に理解していったようです。行事に対しては前向きの生徒も多く、大き

なトラブルもなく、無事終わりました。(昔は行事になると多少のトラブルが発生し、それをクラスで乗り越え

ていくという、ドラマがありましたが、そのようなことは最近なくなりました…) 

 当日は 2,3 年生の歌声に圧倒され、その感情を来年に活かしていってもらいたいと願います。 

 また、1 学期に引き続き「グル-プエンカウンタ-」を日本スク-ルカウンセリング推進協会の方たちに来てい

ただいて、仲間づくりの一環として行いました。楽しそうにおこなえて、来ていただいた方にも、好評でした。

アンケ-トなどを文章にして書くことにおいて、質と量が素晴らしいらしいと言われました… 

 総合の学習の時間では「職業」を中心とした「進路学習」を行っています。(先日にはテレビ朝日の方による、

テレビ局に携わる仕事やアナウンス体験などの出前授業も行いました。)自分の生き方も含め、真剣に将来を考

え、そして今の自分自身の行動を見つめ直すきっかけになればと思います。 

 学習面では授業中の挙手をはじめ、自分の言葉で説明することが苦手の生徒が多く、決まった生徒しか発言

しなくなってきています。また、家庭学習も全くやっていない生徒もいます。小さな積み重ねの大切さを理解

することが大切です。 

 今後はスキー教室に向けて、学級委員中心に取り組んでいきます。 

 

（イ）２学年 

 ２学期は清瀬中の大きな行事である音楽祭がありました。今年は昨年とは違い、上級生として迎える行事と

なりました。思うように歌えなかったり、クラスがまとまらなかったりと苦戦している場面もありましたが、

限られた時間の中で練習を重ね、当日は立派に発表することができました。クラスで物事を成し遂げる難しさ

と楽しさ、達成感等、行事を通してまた一つ成長することができたのではないかと思います。 

また、11 月 2 日には職場体験に行ってきました。事前に調べ学習を重ね、当日は仕事をしている人に実際に

接し、また、水上バスに乗船し、巨大なコンテナが並ぶ東京港を見学してきました。実際に本物に触れること

は何事にも代えがたい体験になったことと思います。当日は一日班に分かれて見学地を回りました。自分達だ

けの力で行動することは今後、２月の校外学習、来年の修学旅行に向けても良い学習となりました。 

後期からは生徒会や委員会、部活動の長も２年生が務めることとなり、各分野で学校の中心となって活躍し

ています。中学校生活も後半に突入しています。様々な活動を通して、さらに成長していってほしいと思って

います。 

 

（ウ）３学年 

２学期に入り、３年生は修学旅行や音楽祭という２つの行事を終えました。どちらの行事も、忙しいスケジ

ュールの中ではありましたが、実行委員を中心に行事を作り上げてくれました。 

修学旅行では、初めての宿泊行事ということで、不安を抱えていた生徒もいましたが、当日は、３日間とも

天気に恵まれ、たく。歴史的文化遺産に触れ、多くを学んだのはもちろんのこと、鹿せんべいを片手に奈良公

園を歩き回ったり、お腹いっぱいで動けなくなるほど、すきやきの鍋に夢中になったり、普段の学校生活では

見られない生徒の様子に、全行程無事に実施できたことを嬉しく思っております。 

また、音楽祭については、数年ぶりに学年合唱、またマスク着用なしでの合唱をすることができました。限

られた練習期間でしたが、各学級が心を一つに練習に取り組み、本番には最高のパフォーマンスを披露してく

れました。その姿を見た後輩たちが「３年生すごい！」と言ってくれていたのを聞き、『先輩から後輩によき伝

統を繋いでいく』、これが行事の素晴らしさだなと改めて実感することができました。 

さて、大きな行事を終えた今、向き合うべきは、それぞれの進路です。現在、「総合的な学習」の時間では、

入試に向けて面接対策などを行っています。授業以外でも、三者面談期間に面接練習を行いましたが、自己 PR

を苦手とする生徒が多いという印象をもちました。面接で自分をアピールすることは、入試に限らず今後の人

生においても、とても大事な力だと思っています。ぜひ自分の強みを探し、それを言葉で表現する力を身につ

けてほしいと思います。 

明日からの期末考査、また入試が近づくにつれ、さらに不安が募っていくと思います。そんな時だからこそ、

生徒に寄り添っていきたいと思っています。生徒たちが、３月に笑顔で卒業式を迎えられるよう、今後ともご

協力のほどよろしくお願いします。 
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（エ）１組 

特別支援学級一組では、９月から音楽祭に向けて頑張ってきました。交流学級に入っての練習では、不安や

緊張もありましたが徐々に慣れて、本番の舞台ではどの学級もまとまりのある歌声を披露してくれました。音

楽祭の練習と並行して３年生は修学旅行、２年生は職場体験の事前学習や準備を進めることとなり、本当に忙

しい日々でしたが、３年生は、食文化も含め様々な文化や歴史に触れて充実した修学旅行となり、とても良い

笑顔で帰って来ました。２年生の職場体験は天候にも恵まれ、船のデッキでは心地よい海風を感じながら、お

台場の景色を大いに楽しみ、生活の中に様々な形で関わる職業について学ぶことができました。行事が終わり、

３年生は進路に向けて面接練習などが始まっています。１，２年生もその様子を見て、良い刺激を受けている

様子です。 

 

(2)その他 

 
（ア）会長より 

 PTA 会費ですが、各委員会に暫定予算を出していただき、それを踏まえた上で校長先生とも話をし、来年度か

ら引き下げる方向での話となっております。 

 来年度の総会時に決議をさせていただき、多数決で過半数以上となりました際には、来年度の６月集金より

１家庭 1,500 円でした会費を 1,000 円へと値下げさせていただく方向で話を進めていく予定です。 

 

  

（イ）学校支援本部より 

 清瀬小学校、清瀬中学校の子供たちと保護者の皆様へのお願いとなります。時間帯にもよりますが、自転車

での信号無視、横断歩道のないところでの斜め横断等が散見されているようです。学校から指導をされている

とは思いますが、その行動をご覧になられている方もいらっしゃいますし、子供たちへの指導という意味も含

めて、まずは保護者の皆様が交通ルールを守っていただければと思います。 

 

  

（ウ）10 月 5 日 美化デー 危険箇所点検について 

 各地で古い擁壁が崩れて事故が起こっていることを踏まえ、美化デーの際に北側擁壁を点検しました。ひび

割れや崩れそうな箇所、歩道側に傾いている場所があり、その上に子供たちが登れる状態になっていました。 

副校長先生が市へ確認したところ、新しい道路を作る予定があり、北側の塀を削る計画になっているからと

手を付けてもらえない状態とのこと。フェンスから樹木が突き出している部分については、児童たちに危険が

及びそうな枝については用務員さんが剪定しています。教育委員会も塀が傾いていることは把握しており、樹

木については先日車両が入り剪定を行ってくれましたが、塀には手を入れてくれていないそうです。 

後日、ＰＴＡより教育委員会へ連絡を入れる予定です。 

 

 

次回の評議員会は、２月６日（火）１６時から会議室です 
 




